
INTERVENCION DE ENRIQUE DUSSEL PETERS 

 

PRIMER FORO CIUDAD DE MÉXICO-BEIJING: HACIA UNA RELACION DE LARGO 
PLAZO, MESA B, CIUDADES DEL CONOCIMIENTO Y PARQUES INDUSTRIALES 

 

Muy estimado Sr. Zhu Shilong (Vice Director de Ciencia y Tecnología de la Ciudad 
de Beijing) y Dra. Cecilia Bañuelos Barrón del Instituto de Ciencia y Tecnología. 

En el contexto actual de globalización tanto la Ciudad de Beijing como la Ciudad de 
México están pasando por profundos procesos de transformación sociales y 
productivos, también de desindustrialización y con problemas para la generación 
de empleo ante una creciente demanda de empleo y servicios de mayor grado de 
sofisticación.  

Celebro profundamente este Primer Foro de la Ciudad de México-Beijing. Una 
relación de largo plazo, ya que permite un diálogo concreto sobre temas 
binacionales y entre ambas ciudades que, por el momento, la relación binacional 
ha adolecido. 

Hemos escuchado un par de excelentes ponencias sobre las condiciones y las 
prioridades de ambas ciudades en el corto, mediano y largo plazo, destacando … 

 

Ante el poco tiempo que tengo, me permito proponer concreta y adicionalmente: 

1. Que ambas ciudades consideren cada una de las propuestas del documento 
PROGRAMA DE BECAS CIUDAD DE MÉXICO-CHINA. PROPUESTAS DE 
COOPERACIÓN y que fue elaborado explícitamente para este Foro. 

2. Que la Ciudad de Beijing también genere un PROGRAMA DE BECAS CIUDAD 
DE BEIJING-MÉXICO o, mejor aún, que entre ambas ciudades logremos un 
programa de becas conjunto.  El Centro de Estudios China-México de la 
UNAM estaría en la mejor disposición de transmitir nuestras experiencias 
en los últimos 4 años. Nos parece que esta es una forma muy eficiente, 
productiva y sensata de permitir una cooperación de largo plazo entre dos 
países y dos ciudades. 

3. El documento elaborado para este evento presenta CUATRO propuestas 
elaboradas con mucho detalle, de las cuales destaco: 

a. Que la Ciudad de Beijing y la Ciudad de México cooperen 
concretamente en el desarrollo de sus parques industriales. La 
Ciudad de México desde hace varios años ha planteado crear cuatro 
polos de innovación y la experiencia de Beijing en términos de 
diseño institucional, financiamiento y coordinación academia-sector 
privado-sector público es crítica. Propongo que los funcionarios de 
la Ciudad de Beijing aquí presentes tengan una estancia más 
prolongada para conocer y evaluar la experiencia de la Ciudad de 
México. 



b. Que la Ciudad de México y la Ciudad de Beijing creen un Centro de 
Diseño e Innovación Industrial (véase el proyecto del documento) 
con la participación de los funcionarios aquí presentes en la Ciudad 
de México.  Sugiero primeros pasos en sectores específicos: en la 
cadena autopartes-automotriz, considerando la importantísima 
concentración académica y de diseño existente en esta ciudad y el 
enorme potencial en la cadena de China a nivel global, en México y 
en América Latina. 

c. La Ciudad de México ha elaborado una primera guía para que 
inversionistas chinos inviertan aquí, ojalá y en breve tuviéramos un 
documento semejante para inversionistas mexicanos en China. 

 

Muchas gracias.  

 


